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名嘴说事

岁末了，盘点一年得失时，
拿黄永玉的话赠予那些为事业
执著改革的人：人生就是一万
米长跑，如果有人非议你，那你
就要跑得快一点，这样，那些声
音就会在你的身后，你就再也
听不见了。——— 周智琛(媒体人)

火车票降价了，这是铁道
部掀翻刘部长以来又一重大举
措，也是公信质疑后的标志性
转折，火车里程表上具有里程
碑意义！除北京到东京的天堑
没变通途之外，北京到南京的
高铁降了一块五！从蛀虫几百
亿传说到一块五的飞跃，足以
展现铁老大将春风落到实处的
高风亮节，是民生情怀的哺育，
是放血割肉的大爱之举。

——— 辣姜(评论员)

民生工程切莫任由“市场”解决

公交难等出租难打

冬天出行很辛苦
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@17路大卡：有急事打不到出租车，没法就得打黑出租，
烟台黑出租泛滥成灾，跟公交车和出租车配备不足以及监管
不到位有很大关系。

漫画：孙雪娇

@烟台游学世界：难打
车是因为制度与监管问题，
这个一时难以解决，但司机
的服务态度解决起来相对
容易些。

@sdboy2001：公交太贵
了，北京市民卡坐车才4毛
钱，烟台公交要么半天不来
一辆，要么一来来好几辆。

@暖暖1986：一遇上天
气不好，公交车能挤死人，
出租车打不着。

@官方信息发布：我去
参加烟台成人高考的时候，

坐23路公交车到烟台五中，
堵了一路差点晚点。

@老山孤兔：上下班高
峰期不好打车，黑车是出租
车的数倍，中心区严重堵
车，再加1000辆出租可能还
打不到车。非高峰点满街空
车，十几公里拉不着客很正
常，的哥也难过。

@荆子山民：要解决烟
台公交问题，相关人员就得
从实际做起，每天高峰时一
路一路地乘坐每一辆公交。
找出结症所在，才能对症下

药，药方下对了，对整个城
市的交通必有很大缓解。

@ys87589567：烟台的公
交有多么破旧就不多说了，
作为一个外地人，我想说公
交车的语音报站。从开发区
到芝罘区、莱山区往返的很
多车连报站都没有！黑漆漆
的晚上、黑漆漆的公交，没
有报站，到哪了都不知道，
不按门铃就不停车。问司机
为什么不报站，得到的答复
永远是“坏了”。

来源：17路论坛

新闻：数据显示，12月份将
有约1 . 9万亿元预算资金待支。
财政部财科所副所长白景明发
表署名文章称，年底突击花钱与
违规花钱并不是同一个概念，该
现象不是中国独有，在日本也是
如此。(中国经济周刊)

点评：小算盘这样打的：年
预算花不完，明年预算会减少。
有钱不花，过期作废。公家的钱，
不花白不花；多余的钱，花了就
花了。

新闻：12月24日下午，铁路
网上售票系统“12306”发公告称

“因硬件设备故障，正组织抢修，
暂停互联网售票服务”。稍后又
发布公告表示“因空调设备故
障，经抢修，互联网订票已恢
复”。(东方网)

点评：铁路系统网络是通过
空调走的？怪不得网站老卡死。

新闻：近日，福建、云南等公
安机关统一行动，共摧毁9个特
大拐卖儿童犯罪团伙。福建一名
计生干部倒卖4名婴儿，此外，警
方在泉州市泉港区解救一名出
生3个多月的男婴，买主为一对
家境殷实的夫妇，丈夫是公务
员。(新华网)

点评：计生干部成了人贩
子，耸人听闻。

新闻：湖北郧西“世界第一
牛”铜雕昨天遭网友质疑。据媒
体报道，作为国家级贫困县，郧
西为该雕塑投入了百余万元。而
实际上，在过去几年里，该县一
直致力发掘“七夕文化”旅游，这
座铜牛雕塑即意指牛郎和织女
得以相识的媒介“神牛”。(南方
都市报)

点评：这贫困县真有钱，所
谓贫困县是不是只有老百姓贫
困？

应该说，绝大多数民生工程的出发点是为了老百姓生活得更好。
但想要达到老百姓认可的结果并不像表态度、表决心那样简单，考验
的更是政府部门执政为民的能力。

□毛旭松
qlwbmxs@vip. 163 .com

24日，新烟大市场14个“无人
认领”摊点被拆分为17个重新拍
卖，其中9个以底价成交，其他大
都低于原成交价，这让不少业户
抓住最后机会拍到合适的店铺。
(本报12月25日C05版报道)

相比于上次拍卖的狂热，这次
重拍低调了不少，业户们趋于理
性。最终天价肉摊跳水，其他摊位
也回归合理价位。不可否认，峰回
路转得益于商务部门的出面协调，

市场业户们终于可以长舒口气了。
在肯定商务部门作为时更要反思，
民生工程到底该如何推动才能真
正惠民，做到老百姓的心坎里？

政府推动的不少工程都会冠
以民生工程的称谓，民生工程的
服务对象自然是广大市民。诚如
莱山区商务局商贸服务管理科科
长李视利所说：“农贸市场毕竟是
惠民工程，要考虑到绝大多数业
户的利益。”因此，在工程立项、实
施推进的过程中，就要广泛征集
民众的意见，民生工程的好坏不
能“唯领导满意是瞻”，最终的评

价权在于民众。
烟大市场搬迁的初衷很好，

但在摊位拍卖中走了样，许多真
正渴望受益的业户挡在了门外，
好在发生问题后政府部门及时出
面协调化解了难题。这也在警示
我们，民生工程不能一竿子推给
市场，任由“市场行为”解决。

应该说，绝大多数民生工程的
出发点是为了老百姓生活得更好。
但想要达到老百姓认可的结果并
不像表态度、表决心那样简单，考
验的是政府部门执政为民的能力。

放眼全国，我们发现有很多

明明是惠民利民的好项目、好工
程，并没有达到预期效果，反而走
样变味了。是决策制定草率，还是
执行不得力，还是监管不到位？到
底哪个环节出了问题，需要排查，
需要反思，需要相关部门出面解
释。找出问题，千万不能藏着掖
着，把工程项目置于阳光下，经得
住民众监督，才能进一步完善，从
而真正惠民。

2013年就在眼前，相信政府
部门已经开始筹划新的民生工
程，希望今后的民生工程能惠及
更多市民，得到更多的赞许。

┬李大鹏

2012年，烟台人经常挂在
嘴边的热词都有哪些？自本报
面向烟台读者征集“烟台2012

年度热词”以来，“海蛎子”、“海
虹”现身热词榜。

25日，网友“扎的了”在微博
上留言：大海、海蛎子、海虹。大

海是烟台得天独厚的自然资源，
盛产的海蛎子、海虹因为物美价
廉，一直深受港城市民的喜爱，
也是招待外地来客的招牌菜。

2012年,烟台市民口中的热
词都有哪些呢?烟台市今年发
生的大事小事,哪些令人印象深
刻 ,并被大家深刻牢记?哪些人
物的出现令你感动至今?哪种

社会现象逐渐演变成了热词?

读者朋友,如果你是关心时
事的热心人,如果热词改变了你
的生活,您不妨归结一下,可@今
日烟台的新浪微博,或者发送邮
件至jryt002@163 .com参与。本
报会在征集结束后进行统一投
票,选出2012年烟台热词TOP10,

届时将有惊喜奉送。

“海蛎子”受推荐登上热词榜
“2012烟台年度热词”@今日烟台新浪微博或发送邮箱参与

热词征集

评报区

既得好吃

还得吃好
回应《食品“营养标签”提前上
岗》

“民以食为天”。过去条件差
的时候，吃东西只图填饱肚子，
能温饱足矣；现在条件改善了，
吃得饱不成问题，但吃得好不好
是个问题。吃饱喝足，并不意味
老百姓就心满意足。现在市场里
食品种类繁多，再加上花花绿绿
的外包装，常常让人在选购时挑
花了眼，也容易看走了眼。因为
食品的营养有没有，营养成分多
不多，往往无从得知。

如今，食品营养标签上了
岗，清晰标注所含的营养成分，
就相当于给营养发了一个“身份
证”，有了参照物，老百姓买食品
就可以货比三家，就可以精挑细
选。当然，那些只重包装不重内
涵的食品，自然不受大家的青
睐，早晚会被有营养标签的食品
淘汰出局。(于华)

食品营养标签

可别沦为摆设
回应《食品“营养标签”提前上
岗》

食品安全重于泰山。随着生
活水准的不断提高，人民群众对
健康饮食的要求越来越严格，但
近些年频频曝出大量食品生产
环节缺乏规范监管的问题。

在这种背景下，《预包装食
品营养标签通则》的出台，对整
顿规范食品生产具有重大意义。
但真正让营养标签起到有效指
导消费者平衡膳食，预防和减少
营养性疾病的作用，还要从多方
面入手。

要充分保障各营养成分的
标识数据的准确性。在现在企业
自身缺乏公信力的情况下，食品
企业应当主动对营养标签的真
实性负责，选择权威的第三方技
术机构进行检测，同时配备专业
人员负责营养标签的制作和审
核。食品出厂前应当对标签标示
内容进行核查，合格后方可出
厂。由于虚假或者错误的营养标
签对消费者产生误导造成健康
损害的，食品企业应当依法承担
相应责任。

要满足消费者知情权，使食
品营养标签作为选购食品的重
要参考。食品营养标签上标示的
四种营养成分和能量含量值及
其占营养素参考值百分比，对于
大部分市民还是比较陌生的，这
可能会导致消费者购买时的参
考价值大大降低。这就需要食品
企业除了做好规定标示外，还需
要采取一些通俗易通的说明来
体现食品营养情况。超市也需要
配置讲解牌，做好销售人员的培
训，帮助消费者通过营养标示进
行选购。同时，也不能误导消费
者盲目迷信营养标签，还是要根
据自身实际做好饮食加减法，科
学饮食。(马雪莲)

烟台话题是本报面向烟

台市民的评论专版。如果您

想对咱烟台的事儿说上几

句，评上一段，欢迎您的来

稿，见报即付稿费。
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邮箱：qlwbqss@163 .com

QQ群：109068544或227966397
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